



ALA SOMBRA

En una de las mesas del comedor de ministros de la Corte que está por desaparecer debido al recorte presupuestal, la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez** y la consejera Jurídica de la Presidencia, **Ernestina Godoy** acordaron con la ministra presidenta del máximo órgano judicial, **NORMA PIÑA**, establecer una mesa de trabajo para coordinar la extinción de los fideicomisos por más de 16 mil millones de pesos, ordenada por la reforma judicial.



JAQUELINE BAUTISTA

Nos cuentan que a pesar de los choques recientes entre el Poder Judicial y el Ejecutivo, la reunión privada transcurrió en un clima de cordialidad, al grado de que ya en la plática los ministros pusieron sobre la mesa la petición de un incremento presupuestal para el Poder Judicial, pues los recortes han provocado protestas y amenazas de paro por parte de la base trabajadora. Al final no hubo acuerdo, eso nos dicen.

El plan de convertir a Acapulco en un Centro Integralmente Planeado (CIP) es un parteaguas para el puerto y para el sector, ya que por un lado garantiza la permanencia del Fonatur, que dirige **Lyndia Quiroz Zavala**, luego de meses de rumores sobre su desaparición y, además, plantea la renovación de tres mil 500 hectáreas de un destino clásico del país.

La presidenta **Claudia Sheinbaum** presentó el programa Acapulco se Transforma Contigo, que incluye una inversión de ocho mil millones de pesos para la renovación de infraestructura pública y crea el primer CIP en lo que va de este siglo. Estos centros nacieron en el siglo pasado para que Fonatur transformara polígonos en destinos turísticos exitosos, como Cancún y Huatulco. Este anuncio significa una nueva etapa para el fondo de fomento turístico, con el

desafío ahora de entrar a un destino turístico en franco declive desde hace décadas.

La nueva reforma contra el nepotismo, que se anunció desde Palacio Nacional tiene dedicatoria (para los propios morenistas! Según se adelantó ya, en el proyecto se establece que los familiares cercanos de un funcionario público no pueden sucederlo en el encargo, por lo que los integrantes de la familia Monreal, en Zacatecas, y los de la familia Salgado, en Guerrero, tendrán que redefinir el rumbo que tomarán de sus carreras, toda vez que no podrán heredarse más las gubernaturas ni las presidencias municipales.

Entre los afectados con la citada reforma constitucional también apunta al gobernador de San Luis Potosí, **Ricardo Gallardo**, quien pretende impulsar a su esposa, Ruth González, para ser su sucesora. El morenismo tiene ya ciertas inconformidades con el llamado "Pollo", postulado por el Partido Verde, pues aunque aquellas fuerzas políticas son aliadas, en los pasados comicios en tierras potosinas varios cuadros de la llamada *Cuarta Transformación* se quedaron sin lugar porque fueron sustituidos con personajes afines a Gallardo Cardona.



Tanto ruido generado por la elección extraordinaria del Poder Judicial ha eclipsado los dos procesos electorales locales a celebrarse a mediados de 2025, empezando con Veracruz, donde se proyecta que Morena arrase en las 212 alcaldías y sindicaturas, más 630 regidurías en juego.

Y está también Durango, donde se renuevan las 39 presidencias municipales y 326 regidurías, una región de especial interés para la *Cuarta Transformación*, pues hoy es de lo poco que aún es gobernado por el PRI, pero pareciera inminente que la marea guinda lo inunde, sobre todo por la aparición de liderazgos frescos como el ex campeón mundial de boxeo **Cristian Mijares**, quien pinta para suceder a la priista **Leticia Herrera Ale** en el estratégico municipio de Gómez Palacio, y terminar con la hegemonía tricolor en la entidad. La oposición no puede darse el lujo de perder otro estado mientras Morena se relame los bigotes.